



2023年度 保育アンケート結果について

日頃より園の運営にご理解、ご協力くださりましてありがとうございます。2月に行いました「保育アンケート結果」をご報告させていただきます。貴重なご意見や温かいメッセージをいただきましてありがとうございます。

クラス	人数	回答数	クラス	人数	回答数
0歳児	9名	8名	4歳児	30名	21名
1歳児	16名	12名	5歳児	34名	26名
2歳児	17名	12名	無回答		3名
3歳児	23名	21名	合計	129名	103名

質問	5 (とても満足)	4 (やや満足)	3 (どちらでもない)	2 (やや不満)	1 (とても不満)	無回答
1. 園は、教育・保育目標や活動の内容がよくわかるように、情報を提供していますか。	51	29	20	3	0	0
2. 園舎や園庭等の安心・安全のための対策は十分にとられていると思いますか。	40	40	21	1	1	0
3. 感染症への対応や清掃など保健衛生面への対応は十分だと思いますか。	54	35	12	0	2	0
4. 園で起きた事故やけが、感染症や急な体調の変化に対し、適切な対応がされていると思いますか。	55	32	15	1	0	1
5. 園は、子育ての悩みや不安について気軽に相談できる態度や雰囲気があると思いますか。	54	22	22	5	0	0
6. 園だより、ホームページ、掲示物などで園の様子をわかりやすく伝えてありますか。	52	26	21	1	2	0
7. 写真サービス「らくみー」をご利用されていますか。	47	32	16	6	2	0
8. 未満児の連絡ノート、園からのお知らせの配信で利用されている「きっずノート」はいかがですか。	32	20	5	2	0	8
9. 園はお子さんが園生活の中で起こった出来事を口頭もしくは連絡ノートで説明していますか。	54	24	17	5	0	1
10. お子さんは喜んで登園し、園生活を楽しんでいますか。	63	27	12	1	0	0
11. お子さんは園のいろいろな行事や活動を楽しみにしていますか。	64	25	14	0	0	0
12. 給食、おやつメニュー内容は充実し、情報提供(メニュー配布、メニューの写真登)はよくなされていますか。	51	39	12	1	0	0

13. 佐原めぐみこども園を選んでよかったと感じていますか。	62	27	12	2	0	0
14. 園のボランティア活動に参加されたい意向はありますか	はい 59	いいえ 40				8

*たくさんのご意見ありがとうございました。すべてを記載できないため一部、抜粋させていただきました。ご理解の程、よろしくお願いいたします。

<感謝の言葉>

- ・お友達と同じように動けるようになるまで時間がかかった息子に対して、先生方は笑顔で手助けをして下さり、無理にやらせたりしないで子どものペースに任せて出来るようにと見守っていただいたことに感謝しています。私の些細な質問にも真剣に答えて下さり本当にありがとうございました。
- ・キッズノートは毎日どんなことをしたのか、食事の量はどれくらい食べたのか記載してくださっていて、毎日読むのを楽しみにしています。
- ・キッズノートに丁寧に様子を書いていただいて感謝しています。いつも夫婦で読むことを楽しみにしています。先生方もお忙しい中で入力していると思うので、ご無理のないようにしてください。
- ・送り迎えの際も「こんなことがありました～」と教えていただき、温かい園の対応に安心して預けることができています。ありがとうございます。
- ・ヴィッキーがいたり、キリスト教ならではの行事や地域の方と交流できる行事も子どもにとって良い経験になっていたと思います。「神様がみている」というのもめぐみならではの、優しく育つ子が多い理由かなと思いました。

<課題・検討>

- ・行事予定がもう少し早くわかると助かります。
- ・0歳児の頃より入園し、6年間お世話になりました。先生方の温かい保育のおかげで毎日楽しく登園し、健やかに大きく成長し本当に感謝しています。ありがとうございました。めぐみこども園で過ごせた6年間は子供にとっても親にとってもかけがえのない思い出となりました。ひとつ気になったことがあったのでお伝えさせてください。最後のクリスマス発表会、今年度のだりや組園児にとってはコロナの影響もあって最初で最後の発表会でした。保護者も楽しみにしており、保護者2人で以前より仕事の調整もしていました。直前に、保護者1人と知らされ、とても残念な気持ちになりました。他の園児達にも見せようとする配慮、非常に大切なことだと思います。ただ、保護者の気持ちも汲み取っていただきたかったです。今後のためにもお伝えします。
- ・コロナが減ってきたので、保育参観など子ども達の保育園生活を目で見たいと思った。祖父母の交流会と同じように父母交流会もあってほしい。
- ・伝えたいことはたくさんありますが、質問の13で「2」にした理由を一言で言うと「子どもにとって素敵な保育とは感じますが、親には優しくないと感じるからです。具体的に何点か、特に感じた時のことを挙げると一番ひどいのはページントで親1人のみの鑑賞だったことです。コロナ禍になり、発表会や運動会を見に行けず、コロナが5類になった今年こそ！と早くからお休みを取っていた方もいる中、グレイスの子に見せるためなのか親の枠を奪うなんて本当にひどいです。次に、多くの親が感じている「できるだけ子どもを預かりたくない感」です。行事の後は「兄弟児もみんな連れて帰りますよね？」という圧がすごくあります。発表会の後はその子だけの時間にしてあげようかという考えもあります。聞いてくる先生は兄弟児も連れて帰るように仕向けた言い方になっているので、園としてそのような方針なのだと感じます。それがとても感じ悪いです。最初にお伝えしたとおり、子どもを保育する姿勢は否定しませんし、子どもも楽しく通っていますが、親への対応が、子育て世代の親の気持ちを無視したものに感じられ残念です。

<2023年度の保育を振り返って>

保護者の皆様から頂きました、貴重なご意見をもとに、よりよい保育ができますようにしていきたいと思っております。課題等につきましては、できるだけ早い段階で解決に向けて取り組みたいと思っております。皆さまからのたくさんの温かいメッセージにつきましては、今後も継続できるよう努めたいと思っております。アンケートのご協力ありがとうございました。